

# **Schwerarbeitsregel gilt bei Pflege auch für Tagdienst**

2026-01-26 17:58

Die GÖD-Gesundheitsgewerkschaft und das younion-Team Gesundheit haben heute von „unrichtigen Beratungen“ der Pensionsversicherungsanstalt (PVA) in mehreren Bundesländern bezüglich der neuen Schwerarbeitsregelung für Pflegekräfte berichtet.

Anders als teils bei PVA-Beratungen behauptet, gelten auch Pflegekräfte im reinen Tagdienst als Schwerarbeiter bzw. -arbeiterinnen, sofern sie überwiegend pflegerische Tätigkeiten ausüben, hieß es in einer Aussendung.

In den vergangenen Wochen hätten die GÖD-Gesundheitsgewerkschaft und younion „zahlreiche Rückmeldungen von Pflegekräften aus mehreren Bundesländern“ erhalten, wonach es „unrichtige Auskünfte“ durch Berater und Beraterinnen der Pensionsversicherung bezüglich der Anerkennung von Schwerarbeit in der Pflege ab 1. Jänner 2026 gegeben habe.

## **,,Aussage nicht korrekt“**

Pflegekräften sei wiederholt mitgeteilt worden, dass eine Anerkennung als Schwerarbeiter ausschließlich bei Schicht- oder Nacharbeit möglich sei. „Diese Aussage ist nicht korrekt“, betonte nun die Gewerkschaft.

Dazu habe auch das zuständige Ministerium „rasch und eindeutig“ Stellung genommen und die Sichtweise der Gewerkschaft bestätigt. Eine Einschränkung bestehe lediglich dann, wenn die Tätigkeit überwiegend im administrativen oder verwaltungstechnischen Bereich liegt.